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Jaime Veloso, Miguel 
Rivera y Carlos Toloza 
fueron parte de los 13 
jefes comunales que 
ganaron los comicios 
del fin de semana, 
que dejarán la mayor 
renovación de 
alcaldías de la década 
en diciembre próximo. 

Por Felipe Cuevas Mora 
felipe.cuevasíadiarioelsurcl 

aRegión vivirá este próximo 
[: de diciembre la mayor re- 

novación jefes comunales 
enal menos una década, luego de 
que el pasado fin de semana las 
elecciones le dieran el triunfo a 
veinte nuevos alcaldes, lo que se 
gún los analistas da cuenta de un 
descredito dela gestión y la nece 
sidad de cambio, junto al factor 
del voto obligatorio. 

En contrapartida a ello, de los 
trece alcaldes del quelograron re 
validarsu cargo porun segundoo 
tercer periodo hay tres-Jaime Ve 
loso en Tucapel (RN), Miguel Ri 
vera en Hualpén (PPD) y Carlos 
Toloza en Nacimiento (UDI)-que 
destacaron tanto por la alta vota- 
ción obtenida, sobre el 70% del 
padrón, como también porel re: 
conocimiento entregado por los 
vecinos reflejado ala hora dereto- 
mar sus funciones esta semana. 

Consultados por este medio, 
losjefescomunales agradecieron 
el respaldo ciudadano y apunta: 
ron a una valoración positiva de 
la gestión realizada en los últimos 
tres años, junto con trazar objeti 
vosacumpliren el periodo quese 
extenderá hasta fines de 2028. 

ALTA VOTACIÓN 
Jaime Veloso será porsexto pe 

riodo alcalde delacomunadeTu 
capel, con periodos no sucesivos 
desdeel 2000, en loscualesal me 
nosen tresocasiones hasido elec 
to con más del 70% de adhesión, 
cuestión que refrendó el último 
findesemana con el 74,3% delas 
preferencias, gracias a más de 8 
mil votos. 

Los avances se logran trabajando 

en conjunto con todas las 

autoridades, sin mezquindad, sin 

peleas, y de forma colaborativa 

dejando de lado las disputas que 
se vivieron en el pasado, algo que 

sereflejó en la votación”. 

Miguel Rivera (PPD) 
alcalde reelecto de Hualpén. 

    Jaime Veloso logró el 74,3% de los votos en Tucapel. 

  

Miquel Rivera logró el 72.5% de las preferencias 
Ñ/ 

Alcaldes de Tucapel, Hualpén y Nacimiento lograron más del 70% de los votos 

Jefes comunales con mayoría 
regional relevan trabajo en 
terreno y gestión transversal 
Son el resultado, explica que 

“hemos obtenido una primera 
mayoría regional enlas dos últi 
mas ocasiones, algo que es muy 

Hoy díala gente no vota 

por un partido en el tema 

comunal, sino que lo hace por las 

personas y por quiénes están en 
terreno. Se valora la cercanía, y 

estar en terreno cuando hay 
dificultades”. 

Carlos Toloza (VDD, 
alcalde reelecto de Nacimiento. 

motivador y también muy com: 
prometedor con la comunidad, 
ya que el haber sido electo 
con tanta adhesión trae una 

obligación muy potente de asu 
mir con mucha eficacia los de 
safíos pendientes”. 

En tanto, con un tono de ale- 

gría, pero también con cierta sor 
presa, el alcalde de Hualpén Mi 
guel Rivera agradeció y relevó el 
72,5% delas preferencias que ob: 
tuvo para su segundo periodo. 
*Crefamosquenosibaairbien, 

que íbamos a tener un resultado 
positivo, pero nossorprendió gra- 
tamente este tremendo respaldo 
de la comunidad. Estamos ha: 
blando de 46 mil votos algo que 
no deja de ser menor consideran 
do también que había voto obli 

Como parte del proyecto Quiero Mi Barrio en el sector penquista 

Inician obras de biblioteca 
y centro comunitario en el 
sector Villa San Francisco 
La inversión 
ejecutada por el 
programa del 
Minvu supera los 
$465 millones. 

Estasemana, el programa Quie 
ro Mi Barrio del Ministerio de Vi: 
vienda y Urbanismo quese ejecu: 
ta en el sector Villa San Francisco 
junto con el municipio de Con- 
cepción inició las obras de cons- 
trucción de un nuevo centro co- 
munitario y una biblioteca comu- 
nitaria, gracias a una inversión 
que supera los $465 millones. 

Lasobrascontemplan particular 
menteenelcasodelabibliotecaco- 
munitaria estaciones de estudio 
equipadascon computadores y ac- 
ceso ainternet, una sala de lectura 
de doble altura, un espacio dedica- 
doala primera infancia ademásde 
contarcon espacioscon accesibili 
dadpararecibiratodoslosvecinos. 
Carmen Lavaderos, presiden- 

ta del Consejo Vecinal de Desarro- 
llo, dijo que lasobras representan 
cumplirun anhelo para el sector, 
destacando que “yo recibí al pro: 
gramacomo presidenta dela Jun 
ta de Vecinos y fui parte dela prio- 
rización de estas obras y mejora- 
mientos para nuestra villa. Esto 
era lo primero que tuvimos en 
mente y es una alegría, un sueño 
cumplido. Cuando veamos que 
ya están terminadas va a ser para 
hosotros increíble, todo lo que el 
programa nos prometió, se cum 
plió. Yo creo en las autoridades, 

El proyecto contempla la reconstrucción de la actual biblioteca. 

estoy muy agradecida porque he- 
mos tenido mucho respaldo". 

La seremi de Vivienda Claudia 
Toledo en tanto ponderó que por 
medio del inicio de obras “esta 
mos recuperando las confianzas, 
creyendo en la institucionalidad, 
porque hoy día esos proyectos 
que formaban parte deun plan de 
obras van a iniciar Estamos muy 
contentos de estar compartiendo 
con la comunidad en este inicio 
de obras que viene a mejorar lain- 
fraestructura que hoy día tene   

mos en este sector”. 
Por su lado, el alcalde de Con- 

cepción Álvaro Ortiz destacó la 
restauración de la biblioteca y la 
construcción del centro comuni: 
tario, “un espacio común para 
que la comunidad pueda encon 
trar un techo que acoja a todas y 
todos y que es parte del objetivo 
de este programa que lleva tanto 
tiempo en nuestro país, que la 
gente quiera y valore su barrio y 
acá en la Villa San Francisco eso 
eslo quese ha logrado". 

gatorio”, dice, junto con apuntar 
que “el camino que hemos logra 
do llevar todo este tiempo, el tra- 
bajo de explicar, caminar con la 
comunidad y ser cercano, vol. 
viendo a traer inversión pública 
para la comuna, que vaya para 
arriba y sea pujante, es lo que le 
importó al vecino, lo que puso a 
la mesa y premió con esta vota: 
ción súper significativa”. 

Con más de 14 mil votos equi: 
valentesal 72,5% de las preferen: 
cias, Carlos Toloza se alzó por un 
segundo periodo como jefe co- 
munal de Nacimiento. Sobre el 
resultado, y el respaldo de la ciu 
dadanía ponderó que “uno cose. 
cha lo quesembró duranteel pri 
merperiodo. Agradezco el cariño 
dela gente que votó por mí, casi 

   
Y 

un73% yeso uno loagradece y lo 
compromete para los próximos 
cuatro años. Lo tomo con humil 
dad y con el foco en mejorarle la 
calidad de vida alos habitantes de 
la comuna”. 

LA CLAVE DEL ÉXITO 
Alserconsultadossobreel por 

qué de una votación tan alla, ca- 
da uno de los entrevistados apro- 
ximauna especie de “fórmula del 
éxito” con la cual se debe llevar 
adelante la gestión municipal. 

Para Carlos Toloza, “la política 
hoy en día está muy despresti 
giada a nivel país y la gente no 
cree mucho en los políticos por 
la corrupción. Pero hoy día la 
gente no vota por un partido en 
el tema comunal, sino que lo ha 

Carlos Toloza ganó con el 72,5% en Nacimiento.     
ce porlas personas y por quiénes 
están en terreno. Se valora lacer- 
canía, y estar en terreno cuando 
hay dificultades”. 

Jaime Veloso, en tanto, apunta 
que “cuando se obtienen estasal- 
tas adhesiones se fortalece no so- 
lo el municipio, sino quetodas las 
institucionesintermedias quees 
tán circunscritas en la comuna. 
Nosotros hemos canalizado y tra 
bajado las inquietudes de las or 
ganizaciones sociales, las hemos 
transformado en proyecto y ela- 
borado estrategias para concretar: 
los con fondos locales o naciona- 
les. Estas adhesiones le entregan 
más fe a las instituciones comu- 
nales: si todas las comunas toma- 
ranesto conseriedad, profesiona 
lismo y oído fino, existiría una 
mayor valoración de las institu: 
ciones públicas”. 

Porsu lado, Miguel Rivera dice 
que “nosotros hemos sido muy 
transversales en nuestro trabajo, 
haciendo cosas que se decía nose 
podían hacer como un nuevo 
cuerpo de bomberos, la destruc- 
ción del edificio terremoteado, 
instalación de semáforos, entre 
otrascosas.Estose logra trabajan 
do en conjunto con todas las au 
toridades,sin mezquindad, sin pe- 
leas, y de forma colaborativa de- 
jando de lado las disputas que se 
vivieron en el pasado, algo quese 
reflejó en la votación”. 

  

Sergio 
1 Giacaman 

Jogróla 
primera 
mayoría de 
cara al 

balotaje. 

Abanderado de Chile Vamos recibió apoyo para segunda vuelta 

Sergio Glacaman suma 
respaldo de Amarillos por 
Chile con miras al balotaje 

Pese a que recién la próxima 
semana arrancará formalmente 
el periodo de campaña paralase. 
gunda vuelta a gobernador del 
próximo 24 de noviembre, los 
candidatos a nivel regional ini- 
ciaron una incesante búsqueda 
parasumarnuevosapoyose im: 
ponerse enel balotaje. 

En ese escenario, el abandera 
do deChile Vamos Sergio Giaca 
manrecibió el apoyo de Amari 
1los por Chile, que se suma al ya 
entregado por Republicanos yel 
Partido Social Cristiano. 

Alejandro Martínez, vocero de 
la colectividad manifestó que “a 
Sergio lo apoyamos porque re- 
presenta un programa de desa 
rrollo que nos interpreta plena- 

mente, que fomenta la libertad 
económicacon un sentidosocial 
y las libertades democráticas, 
que son cuestiones que no de. 
fiendeel candidato de laizquier 
da, que ha apoyado dictaduras 
como la de Maduro en Venezue- 
la y que por ende constituye un 
peligro parala región". 

Marienne Le Roy, integrante 
delEncuentroNacional de Ama- 
rillos, señaló que era algo lógico 
apoyaraSergio Giacaman en es- 
ta importante etapa: “Son deci 
siones que se toman con total 
convencimiento. Es evidente 
que Sergio Giacaman es el can- 
didato con máscondiciones, tie- 
ne la experiencia de haber sido 
intendente y va a empujar el de 

  

sarrollo de laregión para darres- 
puesta alas necesidadessociales 
quetiene Biobío. Poresose hacía 
imperioso darle el apoyo". 

Giacaman, en tanto, agradeció 
el respaldo del partido, manifes- 
tando que “el color amarillo se 
une al naranjo para trabajar por 
laregión. Ahora debemosserca 
paces de congregar y generar 
unidad para enfrentar los desa- 
fíos que tenemos en la región, 
asociados al crecimiento, elem 
pleo yla infraestructura”. 

“Para eso, necesitamos ganar 
la elección en segunda vuelta y 
frente ase objetivo, el apoyo de 
Amarillos es muy importante”, 
complementó el exintendente 
del Biobío.
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